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Pascale GUIT NICOL,
Maire de Gattières, Conseillère départementale, Conseillère métropolitaine, 

Et le conseil municipal de Gattières 
Vous adressent leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année

Et vous convient à la cérémonie des vœux du maire
suivie d’une soirée dansante 

Samedi 25 janvier 2025, à 17h30, à l’Atelier
Rue Virgile Barel - Gattières 
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Chères Gattiéroises, chers Gattiérois,

Cette nouvelle année s’ouvre avec des espérances 
pour chacun d’entre nous.
Pour notre commune, avec les élus du Conseil mu-
nicipal et les agents communaux, nous continue-
rons à travailler pour améliorer le cadre de vie tout 
en conservant l’ADN de Gattières.
 
Fidèles à nos traditions, nous débuterons l’année 
autour de notre fête de la Saint-Blaise où j’aurai 
plaisir à vous y retrouver dans quelques jours.
Je tiens d’ailleurs à remercier les bénévoles du Co-
mité des Fêtes qui donnent de leur temps pour 
organiser ce formidable moment auquel nous te-
nons tant.
J’en profite également pour saluer et féliciter 
toutes les associations gattiéroises qui animeront 
encore la commune, cette année, avec leurs activi-
tés et évènements.
Elles nous permettent de vous proposer un pro-
gramme riche et varié pour toutes et tous.
 
L’année 2025 marquera l’aboutissement de beaux 
projets au cœur de l’amélioration de la qualité de 
vie à Gattières.
L’installation de nouvelles caméras et la création 
d’une Police Municipale parce que nous sommes 
particulièrement attachés à la sécurité.

Nous lançons cette année avec le département, les 
mercredis skis pour les enfants du primaire. Une 
opération qui a déjà rencontré beaucoup de suc-
cès au niveau des inscriptions.
Le village bénéficiera d’un nouveau commerce 
dans un local communal que nous venons de ré-
nover pour continuer à apporter de la vie à notre 
centre historique.
Enfin, la livraison du parking souterrain, sous la rési-
dence sociale séniors et la rénovation des parkings 
des Déportés et de l’Alambic va nous permettre 
d’augmenter d’une centaine de places notre offre 
de stationnement.
Le tout en conservant évidemment la gratuité to-
tale pour nos places de parking public.
 
En 2025, comptez sur nous pour continuer à em-
bellir notre belle commune pour que chacun s’y 
sente bien.
Bonne et heureuse année à tous et à toutes.  

ÉDITORIAL

Pensez comme un adulte,
Vivez comme un jeune,

Conseillez comme un ancien,
Et ne cessez jamais de rêver comme un enfant.



CCAS

Excursion à Valdeblore 
FIN SEPTEMBRE
Dans le cadre des journées du patrimoine, le CCAS de 
Gattières, dirigé par Josette Caprini, a organisé une 
sortie à Valdeblore, dans le Haut-pays. 
Les participants ont été accueillis par l’association «Le 
trait d’union Valdeblore» et ont pu profiter d’une vi-
site sur le thème «sur les traces des pénitents». 
Au programme, une conférence sur l’histoire des 
confréries des Pénitents blancs et noirs, puis une 

agréable promenade en plein air, suivie de visites de 
plusieurs chapelles notamment celle de Notre Dame 
des 7 douleurs, récemment restaurée, et l’église de 
la Ste Croix, datant de l’an 1000. Un apéritif offert par 
l’association et un repas au restaurant sur place ont 
clôturé cette belle journée. 
Un grand merci à l’association et à Nicolas, le photo-
graphe.
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CCAS

Semaine Bleue  
OCTOBRE 2024
La Semaine Bleue, dédiée à la valorisation des aînés, a 
été brillamment orchestrée par Josette Caprini et ses 
équipes du CCAS à Gattières. Cet événement, qui se 
déroule chaque année à l’automne, vise à sensibiliser 
le public de la place des personnes âgées dans notre 
société, tout en leur offrant des moments de convi-
vialité et de partage.

Cette année, la semaine a débuté en beauté avec 
un traditionnel thé dansant organisé en partenariat 
avec le club des Sarments Gattiérois, où les partici-
pants ont pu se retrouver dans une ambiance cha-
leureuse et festive. 
La suite du programme a été tout aussi appréciée, 
avec une sortie à Tourves. Les aînés ont eu le plaisir 
de se réunir autour d’un repas/ spectacle cabaret, une 
expérience qui a su allier gastronomie et divertisse-
ment. 

Enfin, la semaine s’est clôturée par une agréable 
balade à La Gaude. Les participants ont pu profiter 
d’une séance de cinéma, suivie d’une dégustation 
gourmande de glaces Fenocchio dans la salle des 
Sarments Gattièrois mise chaleureusement à dispo-
sition en raison de l’orage. 

Ces moments de douceur ont été l’occasion de parta-
ger des souvenirs et de créer de nouveaux liens entre 
les participants.
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CCAS

Bienvenue à la nouvelle directrice de la Maison Bleue !
Au nom du maire et du conseil municipal, Josette Caprini, adjointe au maire et 
vice-présidente du CCAS a assisté à la présentation de la nouvelle directrice de 
la Maison Bleue, Nathalie Deffrenne qui a remplacé Karim Benaicha.
En apportant sa personnalité et son savoir-faire, Nathalie Deffrenne poursuit 
l’engagement de la structure en faveur d’une prise en charge personnalisée, 
de la création de liens avec la commune, d’échanges intergénérationnels et de 
l’animation pour permettre de faire de cet Ehpad un véritable lieu de vie, où 
l’âge n’est plus une barrière, mais un témoignage de la richesse des expériences.
Le tout en plaçant l’humain et les relations sociales au cœur de son projet.
Pour les équipes de la Maison Bleue, chaque jour est une nouvelle opportunité 
pour que la vie continue, avec dignité, respect et plaisir.

Une sortie inoubliable avec le CCAS :
Concert de Natasha St-Pier et Vincent Niclo
Le 22 novembre dernier, une belle 
après-midi a eu lieu grâce au CCAS 
et à l’initiative du Département des 
Alpes-Maritimes. Le maire, Pascale Guit 
Nicol, ainsi que Josette Caprini, ont eu le 
plaisir de mener nos aînés à un concert 
exceptionnel mettant en vedette les ta-
lentueux chanteurs Natasha St-Pier et 
Vincent Niclo. Cet événement marquait 
la clôture de la «Quinzaine des Séniors», 
une période dédiée à la célébration de 
nos aînés.

Les deux artistes ont su captiver le public 
dès les premières notes. Les mélodies, 
tantôt émouvantes, tantôt entraînantes, 
ont résonné dans la salle, pour le plaisir 
de tous.
Nous tenons à remercier le Département 
des Alpes-Maritimes pour cette initiative 
qui a permis à nos anciens de profiter 
d’une soirée de divertissement de qua-
lité. Grâce à des événements comme ce-
lui-ci, nous continuons à promouvoir le 
bien-être et la joie de vivre de nos aînés.
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CCAS

Atelier conduite  
VENDREDI 28 OCTOBRE
Le CCAS a organisé, à la fin du mois d’octobre, une 
action de sensibilisation à la sécurité routière spécia-
lement destinée aux seniors, en collaboration avec la 
Maison de la sécurité routière. Cet atelier a été conçu 
pour renforcer les connaissances des participants 
sur les règles de circulation et les bonnes pratiques à 
adopter sur la route. 

Au programme, une première partie théorique a 
permis de rappeler les fondamentaux de la conduite 
sécuritaire, suivie d’une session pratique où les parti-
cipants ont eu l’opportunité de conduire une voiture 
d’auto-école, sous la supervision attentive d’une mo-
nitrice qualifiée. 
Une opération très utile pour gagner en confiance au 
volant, tout en favorisant des échanges enrichissants 
tout au long de la journée.

Moi(s) sans tabac
Nous avons eu le plaisir d’organiser pour la 2ième édition, la 
journée du Moi(s) sans tabac, avec la présence d’acteurs qui 
accompagnent au quotidien les personnes souhaitant arrê-
ter ou réduire leur consommation de tabac. Chaque année, 
le Mois sans tabac, initié par Santé Publique France, invite les 
fumeurs à relever un défi collectif : arrêter de fumer pendant 
30 jours. Pourquoi 30 jours ? parce que les études montrent 
que passer ce cap multiplie par cinq les chances d’arrêter dé-
finitivement. 

Le tabac reste une des premières causes de mortalité, mais 
ce mois de mobilisation se veut avant tout positif, motivant 
et solidaire. Avec des outils gratuits, des conseils personnali-
sés et une communauté de soutien, la journée organisée le 
26 novembre, la salle du conseil a offert à chacun une oppor-
tunité de reprendre le contrôle sur sa santé et son bien-être. 
Cet événement s’est terminé par le tirage au sort de la tom-
bola où les gagnants ont pu récupérer leur lot : Emotions à 
partager (fort en chocolat©), Caroline Lello (bilan nutrition-
nel), Emilie Guiral, sophrologue (séance), Jerôme Cavalier 
(séance de sport) et à la Maison de Santé de Gattières (carte 
cadeau d’une valeur de 100€ à Décathlon). 

Rendez-vous le 23 Janvier prochain pour le Dry January  ! 
(pour plus d’informations, rendez-vous à la Maison de Santé 
de Gattières).
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CCAS

Sortie CCAS à Vallauris « Sur les pas de Picasso »,   
VENDREDI 8 NOVEMBRE 2024
Une journée riche en découvertes

La sortie organisée début novembre par le CCAS a offert aux participants un éclairage fascinant sur les œuvres 
de Picasso, révélant les thèmes profonds et les émotions qui les traversent. Avec au programme des explica-
tions sur la sculpture ” l’Homme au mouton”, la visite commentée du musée national Picasso “La guerre et la 
paix”, et la découverte des céramiques de Picasso. 
Après cette matinée enrichissante, une pause déjeuner dans un restaurant a permis aux participants d’échan-
ger leurs impressions sur les œuvres découvertes.
Puis l’après-midi a été consacré à la visite commentée de la coopérative agricole Nérolium, puis par une visite 
de l’Espace Jean Marais, un lieu dédié à l’art et à la culture
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CCAS

Club des Sarments gattiérois,
Un automne réussi
Le club des Sarments se porte bien. Nous avons par-
ticipé à des moments forts ajoutant une dose d’en-
train, d’enthousiasme à nos rendez-vous bi-hebdo-
madaires.

Par un samedi matin ensoleillé, les adhérents intéres-
sés ont participé à la visite guidée artistique du village 
proposée par le service culturel.

Mardi 12 novembre, pour remercier les agents des 
services techniques et leur directeur ainsi que les 
élus municipaux, un bel apéritif leur a été dédié. Une 
quarantaine de personnes étaient présentes. Beau-
coup ont dit avoir apprécié l’ambiance sympathique, 
gourmande, empreinte de reconnaissance pour les 
travaux très satisfaisants achevés dans les locaux des 
Sarments.

Lundi 18 novembre, quatre membres des Sarments 
ont animé avec plaisir un moment théâtral pour les 
«loulous 06» dans le cadre d’échanges intergéné-
rationnels. Les jeunes enfants, très attentifs, ont été 
captivés par l’histoire de Petit Loup qui se croyait mal 
aimé.

Mardi 19 novembre, Christiane et Nathalie, nos fidèles 
amies, nous ont concocté un moment de bonheur 
tout au long duquel, portés par les notes gaies et en-
traînantes de l’accordéon, nous avons chanté avec 
beaucoup d’entrain et nos corps, pleins de joie, ryth-
maient la cadence.
«Oh, comme ça fait du bien au moral» ont dit Flora et 
Michelle, « Ça me rappelle notre jeunesse et les bals » 
a dit Félicie, « Cela met de la joie et du soleil dans mon 
cœur » a rajouté Anne-Marie.

A n’en pas douter, d’autres moments agréables ver-
ront le jour prochainement.
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CCAS

Lettre de remerciement
d’une famille ukrainienne
hébergée au village
«Bonjour Madame le Maire et toute l’équipe de la mairie. 

Moi, Olena Honzul, Ukrainienne, je suis arrivée en France en mars 2022 à 
cause de la guerre dans mon pays. Merci pour le soutien pendant les 2,5 
années où nous en avions besoin. 
Notre pays est toujours en guerre, mais on a pris la décision difficile de re-
tourner en Ukraine pour réunir notre famille. 

Mes enfants et moi, on veut remercier les Gattiérois, la famille Wattiez-Fis-
sore, qui nous a donné le logement et nous a accueillis pendant ce temps.
Georges et Mara Wattiez m’ont acceptée, moi et mes trois enfants, comme 
famille. Ces personnes extraordinaires nous ont aidés et soutenus durant 
toute cette période. Il est difficile d’énumérer tout ce que Georges et Mara 
ont fait pour nous : ils ont essayé de faciliter notre adaptation, ils nous ont 
aidés à nous installer confortablement dans leur maison douillette, ont aidé 
nos enfants à aller à l’école et au lycée, nous ont appris le français, nous ont 
impliqués dans les traditions françaises et nous ont montré la riche culture 
de la France. Ensemble, nous avons mené de nombreuses activités com-
munes au cours de cette longue période. Il y avait du sport, de la musique, 
des visites de musées, et même des randonnées en montagne. Mes enfants 
et moi avons toujours ressenti support et protection. 
Georges Wattiez est un écrivain dont les livres devraient être dans la biblio-
thèque locale, il fait du sport et de la musique. Et Mara est professeure d’ita-
lien, fragile et féminine, une muse et une inspiration. Ce sont des personnes 
très actives, érudites et intéressantes. 
Ce sont en effet des gens sincères, extrêmement empathiques, généreux, 
sympathiques, accueillants qui sont devenus notre famille française et que 
nous aimons de tout notre cœur. 

Nous remercions avec beaucoup d’amour, pour accueil, support et grande 
hospitalité la famille Wattiez-Fissore, et tous les Gattiérois qui ont soutenu, 
donné des conseils et sympathisé, qui sont devenus nos amis : la famille 
Geollot, la famille Capelle, l’école Léon Mouraille, toute la ville de Gattières 
et la France.

Merci pour votre soutien à l’Ukraine. 
A bientôt,
 
Avec beaucoup d’amour et respect on vous remercie et souhaite tout le 
bonheur !»

Olena Honzul et mes enfants 
Kateryna, Artem, Sofiia. 
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HA
LLO

WEEN

La première fête d’Halloween organisée par l’APE à 
l’école La Bastide a été un véritable succès. Les en-
fants se sont réunis autour d’ateliers créatifs, puis ont 
frissonné à l’écoute des contes effrayants racontés 
par Nathalie Maurel. Puis les enfants déguisés qui ont 
participé à un «défilé de monstres», sous le regard et 
l’encouragement des familles (c’était génial), avant de 
participer au « bal des sorcières » avec un flashmob. 
Enfin le lot de tombola «caddy surprise» a suscité 
beaucoup d’excitation parmi les participants !

Marjorie Capellano, Pour l’équipe APE

APE Amis du Rouge gorge
Fête d’Halloween : frissons et fantaisies à l’école 

APE LM

Des souvenirs plein la tête, des étoiles plein les yeux et 
des friandises plein les poches……
Avec leurs pires déguisements pour cette horrible soi-
rée les petits et grands devaient déjouer les mauvais 
sorts qui s’abattaient sur le petit village de Gattières 
en réussissant un escape game avec l’ensemble de 
nos commerçants. N’écoutant que leur courage tous 
s’engouffrèrent dans le couloir terrifiant du tunnel de 
la peur. La magie d’Halloween opérant, les horribles 
visages très vite s’illuminèrent pour la plus grande 
joie de leurs parents enfin rassurés.
Gattières Solidarité Vitalité remercie tous les com-
merçants, les artisans et tous les Gattièrois pour la 
belle réalisation de cet évènement d’Halloween.
Une distribution de 445 paquets de bonbons, une 
ambiance chaleureuse bien que hors du temps, pe-
tits et grands repartirent enchantés et heureux.

Gattières Solidarité Vitalité - GSV

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEENHALLOWEEN HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

HALLOWEEN

FESTIVITÉS D’AUTOMNE
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Chers Gattiérois, notre fête des îles a été une réussite, 
on vous a vus danser, rire et surtout bien manger . 
Nous espérons vous voir nombreux à notre fête de la 
St Patrick le 22 mars 2025 !
Merci à toute l équipe de bénévoles. Nous avons tou-
jours besoin de bras. N’ hésitez pas à vous rapprocher 
de l’une d’entre nous si vous souhaitez venir nous aider . 

À bientôt,
L’équipe de la Bella Gattiéroise 

Fête des îles - Bella Gattiéroise    
19 OCTOBRE

FESTIVITÉS D’AUTOMNE

Cette année, la première soirée organisée en par-
tenariat avec la commune de Gattières a rencontré 
un grand succès. Les participants ont pu évoluer 
sur la piste sur les différents rythmes orchestrés par 
Maxime, notre DJ. Quelques photos à l’appui.

Une deuxième soirée dansante ainsi qu’un thé dansant 
seront organisés le samedi 30 et dimanche 31 mars 2025.

Soirée dansante - ADGC   
16 NOVEMBRE  
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Le marché de Noël, qui s’est tenu les 30 novembre et 1er 

décembre, a été une véritable fête pour les visiteurs et 
les Gattiérois.
Avec 62 exposants répartis à l’atelier, rue Torrin et Grassi 
et esplanade Boris Vian, cet événement a su créer l’esprit 
festif de la saison.
Les stands, décorés avec soin, proposaient une variété de 
produits locaux, de créations artisanales et de décora-
tions de Noël, créant une atmosphère chaleureuse.
Les familles et amis se sont rassemblés pour profiter de 
l’ambiance et savourer tartiflettes et vin chaud…..
Les enfants ont particulièrement apprécié la structure 
gonflable ainsi que le petit train proposé par le COF qui 
a fait le bonheur des plus jeunes les emmenant dans un 
voyage ludique autour de la cour de l’école maternelle 
Léon Mourraille, ainsi que les tours en calèche ou en ca-
mion pompier proposés par les associations..

Le COF remercie l’ensemble des bénévoles de leur aide 
pour l’organisation de ce bel événement et vous donne 
rendez-vous pour la St-Blaise 2025 !!!

Esprit de Noël :
Retour sur un marché festif et chaleureux
organisé par le comité des fêtes

FESTIVITÉS DE NOËL
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Service Protocole
Retraite aux flambeaux et goûter des enfants
avec saint-Nicolas
Après le chocolat chaud et le goûter préparé par le 
service protocole de Josette Caprini, c’est au tour de 
saint Nicolas de nous promener à travers les rues de 
notre village pour une retraite aux flambeaux très co-
lorée et suivie par de nombreux Gattiérois.

De retour sur le parvis de la mairie, c’est une distri-
bution de bonbons par saint-Nicolas qui attendait les 
enfants.
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Puis le 30 novembre, c’est avec un grand plaisir que 
Marine, Fabienne, Sandrine et Giuseppe ont offert 
aux petits et grands des tours de calèche en compa-
gnie de l’âne Bisous et de Gilles.

Quant à notre « Nathalivre», elle  a animé le stand des 
cartes de Noël pour le plus grand plaisir de nos petits.
Meilleurs vœux pour 2025 !

L’Art’isanat de Noël, comme chaque année, nous a 
enchantés dans un décor de fête. Les exposants nous 
ont proposé leurs créations uniques afin d’offrir des ca-
deaux originaux dans des domaines variés tels que : bi-
joux, bougies parfumées, porcelaine, sculpture, macra-
mé, raku, céramique, peinture sur tout support, soie, 
santons…

L’artisanat de Noël Mozaïk
DU 29 NOVEMBRE AU 15 DECEMBRE 2024
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Les cadeaux de Noël
de l’amicale du personnel de Gattières
Dès la fin novembre, l’amicale du personnel de Gat-
tières a déployé de généreuses initiatives pour célé-
brer Noël 2024 : achat et décoration d’ un grand sa-
pin à l’entrée de la mairie, ainsi que des accessoires 
(écharpes et bonnets colorés) pour embellir les déco-
rations réalisées par le centre de loisirs sur l’esplanade 
Boris Vian. 



Installation des illuminations de Noël :
un travail d’équipe
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Les illuminations de Noël sont très attendues par 
toutes et tous, la commune cherche chaque année 
à les améliorer et apporter des surprises supplémen-
taires.  
Leur installation est le fruit d’un travail en commun 
des équipes de la Régie d’Electricité de Gattières et 
des services techniques de la commune.
De la mi-novembre au 10 décembre, 128 structures 
ont été installées progressivement dans la commune 
pour un démontage prévu, comme chaque année, 
après la Saint-Blaise, début février.
A noter que l’ensemble des illuminations fonctionne 
sur LED, avec une consommation très faible (estima-
tion de 690€ pour toute la période).



CCAS - Noël en partage  
Distribution traditionnelle des paniers de Noël pour nos aînés
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FESTIVITÉS DE NOËL

Le samedi 14 décembre 2024, la distribution des paniers de Noël a eu lieu en présence de Mme le Maire, des 
élus et des membres du CCAS, aux côtés de Mme Josette Caprini, adjointe au maire et vice-présidente du CCAS. 
Cet événement a été un moment de partage et de reconnaissance pour nos aînés.

Cette année, 125 colis simples et 245 colis doubles ont été confectionnés par les membres du CCAS et l’aide des 
services techniques. Nous tenons à remercier chaleureusement tous les donateurs pour leurs contributions 
en faveur du CCAS, dont M. Blanc de la société Malongo, qui nous offre fidèlement depuis de nombreuses 
années le café pour agrémenter ces colis bien garnis.
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C’est un 1er trimestre festif pour l’APE qui s’achève. Au 
programme des festivités, la 1ère fête d’Halloween qui 
a été très bien accueillie par les familles, puis notre 
présence au marché de Noël du village, pour laquelle 
nous remercions le COF, avec notre traditionnelle 
pêche aux canards et enfin la fête de Noël à l’école qui 
a été un vrai succès avec ses ateliers créatifs, de jolies 
mères Noël qui ont mené la danse, une tombola de 
Noël, avec une hotte remplie de cadeaux et surtout la 
chorale des enfants !
L’APE vous souhaite ses meilleurs vœux pour l’année 
2025 !

Marjorie Capellano, Pour l’équipe APE

APE Amis du Rouge gorge

Tradition de Noël oblige, le Cof a réservé une place de 
choix à l’APE Léon Mourraille sur son marché, pour 
notre Tombola. Au total 140 veinards ont été gâtés 
avant les fêtes. Puis sous les notes édulcorées des tra-
ditionnelles musiques, maquillage de petits rennes, 
ongles hivernaux, tatouages pailletés, photos sur les 
genoux de notre Super Père-Noël ont été proposés. 
La moitié des fonds récoltés servait une noble cause : 
le Téléthon. Et pour la 1ere fois l’APE a reversé, grâce à 
vous : 125€. Merci à tous. 

APE Léon Mourraille

Très belle réussite de l’opération «Téléthon 2024» au 
village les vendredi 29 et samedi 30 novembre der-
nier et le 1er décembre. Pour la circonstance toute 
notre petite communauté s’était mobilisée : corps 
constitués, commerçants, artisans, associations, pa-
rents, enfants. Tours de voitures d’exception, tours de
camion de pompiers, parcours du petit pompier, l’ac-
tivité AMD (Alerter Masser Défibriller) activités avec les 
services de la préfecture des Alpes-Maritimes, stand 
sécurité routière, concours de boules, activités avec 
Global Form, partenariat avec les médecins de la mai-
son de santé et la pharmacie de Gattières..., ont ponc-
tué tout le week-end dans une ambiance musicale 
rock et des parfums de crêpes délicieusement pré-
parées. A l’heure où ce bulletin municipal fut impri-
mé les comptes n’étaient pas encore définitivement 
arrêtés mais, grâce à la générosité et l’engagement 
des Gattiéroises, des Gattiérois et autres personnes 
des communes voisines, on peut déjà annoncer un 
record de dons recueilli par l’association Gattières So-
lidarité Vitalité qui sera intégralement reversé à l’as-

sociation AFM-Téléthon. Un immense merci à tous 
pour aider à soutenir le combat des familles et des 
chercheurs contre les maladies rares, pour bâtir une 
médecine nouvelle qui sauve et change la vie de mil-
liers de malades.
Toute l’équipe de GSV - Gattières Solidarité Vitalité 
vous souhaite une belle et heureuse année 2025.

Téléthon GSV 2024



JEUNESSE

Au bonheur des loulous
La rentrée de l’association s’est bien passée. Nos «grands» 
loulous ont fait leur rentrée en petite section et de nou-
veaux petits loulous ont rejoint la troupe. Nous nous ré-
unissons les lundis et jeudis matin à la salle de l’Atelier 
pour jouer, découvrir et partager des moments ludiques. 

Pour ce 1er trimestre, nous avons pu faire de jolies anima-
tions et activités :
- Fête d’Halloween avec déguisement et séance photo,
- Visite du centre équestre de Nice,
- Balade au bord de mer de Saint Laurent, à la réserve 
ornithologique,
- Joli spectacle des Sarments gattiérois et Nathalie,
- Séance photos de Noël avec Titiart,
- Visite du bus Emerveille et Sens, avec un atelier senso-
riel pour stimuler les 7 sens des loulous,
- Activité créative de Noël,
- Et chaque mois, bébés lecteurs avec les belles histoires 
de Nathalie et le Relais départemental petite enfance.

Pour les assistantes maternelles intéressées, vous pou-
vez nous contacter pour devenir adhérente et participer 
avec nous à la vie associative de notre village.

Contacts : 
Nadine Navarre, Présidente : 06 60 23 45 03 
Bianca Bonfils, Vice-présidente : 07 88 96 38 69 
Alexandra Clément, Trésorière : 06 77 09 43 89 
Sandra M’Khinini, Secrétaire : 06 74 89 42 96 
Nathalie Divry, Secrétaire adjointe : 06 98 25 00 24 
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Les Petits Créateurs,
grandir et s’épanouir ensemble
Notre association, Les Petits Créateurs, regroupe des 
assistantes maternelles passionnées par leur métier. 
Ensemble, nous proposons aux tout-petits des activités 
variées et adaptées qui stimulent leur curiosité, leur dé-
veloppement et leur épanouissement.

Chaque mois, nous avons la chance de nous regrouper 
dans une salle mise à disposition par la mairie de Gat-
tières pour proposer des ateliers thématiques aux en-
fants. Ces moments privilégiés permettent aux petits de 
découvrir de nouvelles activités comme l’éveil sensoriel 
et musical ou des parcours de motricité et de partager 
des instants de convivialité. Nous remercions encore la 
mairie de nous suivre dans nos projets.

Nous participons également à un temps de lecture 
adapté, organisé une fois par mois avec Nathalie, pour 
initier les enfants au plaisir des histoires et des livres 
dans un cadre chaleureux.

Récemment, nous avons organisé une expérience son 
et lumière, grâce à l’association Yuna Crew, qui nous a 
prêté une salle. Nous avons pu proposer une activité im-
mersive particulièrement appréciée.

Nous proposons aussi des moments intergénération-
nels : en partenariat avec l’accueil de jour de Gattières, 
des rencontres régulières sont organisées avec enfants 
et résidents, favorisant le partage d’expériences et les 
échanges entre générations. Nous profitons de ces mo-

ments pour partager des activités manuelles, des chan-
sons ou un atelier pâtisserie.
Nous avons également reçu la visite du Père Noël juste 
avant son départ pour le pôle nord...

Vous avez besoin d’un lieu d’accueil pour votre enfant ? 
N’hésitez pas à nous contacter. 

Contacts : 
Laure Bahaderian : 06 61 11 57 82
Céline David : 06 50 00 98 96
Laetitia Labarbera : 06 45 72 75 66
Laura Syreigeol : 06 15 56 51 03
Anais Mure : 06 23 91 21 83



JEUNESSE

Les élus à table avec les écoliers
C’est toujours avec immense plaisir que nous nous re-
trouvons à la cantine des deux écoles  pour rencontrer 
les enfants, échanger et déjeuner avec eux .

Ces moments sont toujours très agréables et constructifs …

Je remercie tous les agents, ainsi que le service ani-
mation qui interviennent chaque jour durant la pause  
méridienne et œuvrent pour le bien-être de nos en-
fants

Laure Moireau
Adjointe au maire

déléguée aux écoles

20 - Gattières / Janvier 2025

Crèche Les Canaillous :
Découvertes et fête !
Les Canaillous ont vécu de belles aventures ce premier trimestre: 
• une visite au vignoble de Saint-Jeannet pour découvrir les vignes et déguster le raisin
• une sortie au moulin à huile du Broc après avoir récolté les bonnes olives de la crèche
• un joyeux Halloween au rythme des déguisements, de la fête et du plaisir!



JEUNESSE

Le Père Noël est arrivé dans les écoles 
Accompagné par l’association des parents d’élèves Les 
Amis du Rouge-Gorge, il a fait une magnifique visite à 
nos petits écoliers de La Bastide, apportant avec lui des 
sourires et des cadeaux offerts par la Caisse des Écoles 
pour chacun d’entre eux. Les enfants étaient véritable-
ment ravis de cette surprise enchantée !

Il a poursuivi sa tournée le 13 décembre à l’Ecole Léon 
Mouraille.
Il était également accompagné par l’Association des 
Parents d’Élèves, et était très attendu par les petits et 
les grands.
La distribution de livres de Noël a été suivi d’un spec-
tacle festif qui a émerveillé tout le monde.

Je vous souhaite une excellente année 2025 !
Laure Moireau

Adjointe au maire
déléguée aux écoles
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Je remercie Elena Frances qui est en charge « d’écrire » au Père Noël 
pour commander les livres choisis avec soin par les enseignants, Jo-
sette Cavallo qui a encore une année brillamment endossé le rôle 
de lutin du Père Noël en préparant avec soin 418 paquets cadeaux.

Je remercie les directrices et les enseignants pour toute l’organi-
sation qu’a demandé ces journées, l’ensemble du personnel des 
écoles leur responsable Magali Didier, ainsi que les associations de 
parents d’élèves toujours très investies, et mille mercis au Père Noël.

Je remercie chaleureusement Claire Heyberger-Paul, conseillère 
municipale déléguée et Christophe Lupi-Grasso, 1er adjoint d’être 
toujours présents et attentifs à nos écoles, d’avoir accompagné le 
Père Noël dans sa tournée et partagé ces jolis moments.  



Michel Feuillarade, président de l’association Africa a fait découvrir durant 
10 jours, la culture du peuple Dogon à travers une exposition d’art et d’arti-
sanat, la projection de films et l’accueil de classes.
Une cinquantaine de pièces étaient exposées, masques, volets et portes 
sculptées, poteries, bronzes et objets fétiches ainsi que des vêtements tis-
sés dans la falaise de Bandiagara. 
Au cours de la soirée de vernissage le samedi 5 octobre, le public a été char-
mé par l’artiste Kouyaté et le son harmonieux de sa kora, un instrument 
emblématique de la culture africaine. 
Michel Feuillarade a projeté plusieurs vidéos sur le Pays Dogon, suivies d’un 
débat et d’un apéritif offert par la mairie. Nous remercions Chantal pour les 
délicieux plats concoctés pour l’occasion.
L’exposition a été très appréciée par les enfants des écoles Léon Mourraille 
et la Bastide ; chacun a pu poser des questions, toucher des sculptures et 
des jouets fabriqués par les enfants Dogon.
Tous ces objets ont été vendus sous forme de dons au profit de l’association 
Africa, afin de pouvoir financer des actions humanitaires dans les villages.
La vente caritative a rapporté 1.060 € à l’association et Michel Feuillarade 
remercie chaleureusement tous les donateurs.

Exposition Art et artisanat Dogon       
ESPACE CULTUREL LOUIS VOGADE

Ça s’est passé
CULTURE

« No limit » est une pièce de Carole Cenciai écrite avec humour, finesse et ten-
dresse sur le thème du cancer, abordé avec beaucoup d’optimisme. Les comé-
diens sont excellents et les dialogues bien rythmés. 
Nous remercions Fabrice lecouf et toute son équipe du restaurant le Mounta Cala, 
qui nous ont concocté un menu spécial Théâtre qui a régalé tous les convives. 

Resto théâtre «No limit»
VENDREDI 25 OCTOBRE
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Le thème de la nuit transfigurée, d’Arnold Schönberg (1874-1951), évoque le sur-
gissement d’un amour qui se donne, accueillant l’enfant d’un autre, que l’aimée 
attend :« Tu chasses avec moi sur la mer glacée, mais ma propre chaleur rayonne 
de toi en moi et de moi en toi…
Elle va transfigurer l’enfant étranger, tu vas enfanter pour moi, de moi.
Tu as apporté un éclat de lumière en moi, tu m’as moi-même refait enfant » 
(poème de Richard Dehmel qui inspira le compositeur.)
Luc Dedreuil nous a présenté les cinq thèmes de l’oeuvre musicale calqués sur 
les cinq strophes du poème. Les archets de Cézanne en sextuor- Anne Meunier, 
Pierre Stephane Schmidlet, Aurelie Entrenger, Marie-Anne Hovasse, Lucie Girard, 
Luc Dedreuil Monet - réalisèrent, dans cet écrin, une communion avec la chapelle 
bondée. Puis le public sortit dans le jardin, étourdi enchanté, silencieux pour re-
cueillir ce moment de grâce.

Équipe théo

Concert organisé par l’association Théo
20 OCTOBRE 2024 À LA CHAPELLE MATISSE DE VENCE



Exposition Art et artisanat Dogon       
ESPACE CULTUREL LOUIS VOGADE

Depuis longtemps déjà, on voit ici et là émerger des sculptures, des peintures et autres objets 
artistiques non identifiés. Certains, on ne les remarque plus tant ils font partie de notre quoti-
dien; d’autres nous étonnent, mais sait-on qui a réalisé cela….?
C’est pour cela qu’avec le service culture/communication, nous avons pensé réunir toutes ces 
oeuvres dans un prospectus, disponible en papier à la mairie, ou sur notre nouveau site inter-
net pour que vous puissiez découvrir ou redécourvrir notre beau village!
Bonne promenade…artistique ! plus d’info : https://gattieres.fr
 

Anne Navello
Adjointe au maire

Déléguée à la Culture, patrimoine,
associations et communication

Inauguration de la promenade artistique du village

Ça s’est passé
CULTURE
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Les 4 et 5 novembre 2024 nous avons reçu 10 classes 
de l’école Léon Mourraille allant de la Petite Section au 
CM2, de 3 à 10 ans.

Nous avons partagé avec les enfants des photos et des 
panneaux retraçant la faune et la flore remarquable du 
Var, des bois de cerfs, chevreuil, cornes… que les enfants 
ont pu toucher ainsi que des pierres, des galets, du sable 
et d’autres éléments recueillis le long du Var. 

Une manière pédagogique d’aborder la géologie et de 
sensibiliser les enfants aux différents environnements 
que traverse le Var (gorges de Daluis), érosion des 
roches, formation des galets, sable des berges.

L’association Natur’Âme remercie la mairie de Gattières 
de nous avoir mis à disposition la salle Vogade, la Direc-
trice Julie Cortambert et les enseignants de l’école Léon 
Mouraille de leur confiance.

Le mot de la Présidente :
« Je tiens à remercier personnellement tous les adhé-
rents de Natur’Âme qui par leurs adhésions et participa-
tions aux sorties nature nous permettent d’offrir gratui-
tement des animations aux écoles et d’apporter un peu 
de nature aux enfants ! Sensibiliser pour agir »

Merci à tous.

Animation Natur’Âme «Au fil du Var» 

«Dans cette petite fresque il y a sept animaux mythiques et sept personnages.
C’est une image de notre planète, toute belle de couleurs, que nous oublions un peu 
trop. Une fresque d’abord pour les enfants qui seront les acteurs du changement dont 
la planète a besoin. 
Bon vent !» 

Daniel Fillod

“La vie” par Daniel Fillod

Une toute nouvelle oeuvre vient de prendre place devant la salle Vogade. Il s’agit 
d’une fresque de l’artiste Daniel Fillod, auteur de “la pierre qui chante”, située au 
rond-point quelques mètres plus loin. Présentation de l’oeuvre par l’artiste lui-même.



OPUS

CULTURE

L’assemblée générale d’Opus s’est tenue le 12 décembre 
2024, en présence de  Alain Derenne, conseiller muni-
cipal, représentant Anne Giujuzza Navello, adjointe à la 
culture.
En préambule, nous avons tenu à remercier la mairie de 
Gattières pour son soutien indéfectible.
L’année 2024 fut une année de transition avec le renou-
vellement complet du conseil d’administration et des 
membres du Bureau et la volonté affichée de poursuivre 
avec passion le chemin tracé par nos prédécesseurs tout 
en apportant un souffle nouveau.
Pour 2024, date anniversaire du centenaire de la mort de 
Puccini, nous avons eu l’audace de présenter une œuvre 
moins connue du grand public, La Rondine et ce   choix a 
été salué à plusieurs reprises par la presse.
Elisabeth Blanc, notre Présidente d’honneur a d’ailleurs 
confirmé que Gattières était toujours le premier village 
lyrique de France ! 

L’Orchestre Philharmonique de Nice en formation réduite 
et les chœurs de l’opéra ont accompagné un plateau pla-
cé sous le signe de la jeunesse puisque la moyenne d’âge 
n’a pas dépassé les 35 ans … Pari tenu ! 
De grands talents nous ont rejoints, comme la merveil-
leuse Alice Meregaglia qui prendra en 2025 ses fonctions 
de cheffe des chœurs au très réputé Opéra d’Hambourg, 
ainsi que des artistes particulièrement prometteurs en-
gagés par les plus belles scènes et festivals d’Europe.
Nous avons aussi offert la possibilité à Yohanna Fuchs de 
s’ouvrir à un nouvel art avec ses débuts très réussis dans 
la mise en scène d’opéra.

Quatre représentations dont la générale, qui pour per-
pétuer la tradition est restée gratuite pour les habitants 
du village, ont remporté un grand succès. Il convient d’y 
associer l’équipe technique et artistique, nos bénévoles, 
nos financeurs, nos mécènes, nos sponsors et bien sûr 
l’ensemble du Conseil d’administration.
Nous avons osé aller plus loin, en proposant un concert 
de piano au jeune prodige russe Nikolai Kuznetsov ré-
compensé par de nombreux prix internationaux. Un 
beau moment d’émotion de partage et la belle surprise 
finale d’un duo avec son frère Adam Smith.
La tradition des Opéras de poche et Opéras au village 
sous la responsabilité experte de notre régisseur Pascal 
Terrien a bien évidemment perduré.

Pour 2025 nos projets vont se poursuivre avec le vœu d’in-
tensifier les activités de promotion de l’art lyrique partout 
et pour tous.

Concernant le festival d’été, l’audace sera de nouveau au 
rendez-vous avec, le choix de présenter une œuvre moins 
connue du répertoire, L’Amico Fritz de Pietro Mascaga-
ni, toujours en collaboration avec l’Opéra de Nice du 12 au 
19 juillet 2025. 

Le recrutement des artistes est en cours et comme l’an 
passé nous allons privilégier de jeunes talents tant pour 
les chanteurs que pour la mise en scène ou la direction 
d’orchestre.
Nous souhaitons ouvrir le festival plus largement et nous 
allons renouveler le concert de piano. Nous envisageons 
la participation d’un jeune pianiste actuellement salué 
par la critique et invité par de nombreux médias suite à 
son dernier enregistrement.
Enfin, nous voudrions élargir encore un peu plus l’accès à 
l’art et nous étudions diverses options pour un spectacle 
supplémentaire qui pourrait être un ballet.
Tous les détails et distributions définitives seront com-
muniqués au début de l’année 2025.

Compte-tenu de leur succès, les conférences d’avant 
spectacles animées par Christian Jarniat seront mainte-
nues.

©Jean-Marc ANGELINI 
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La perspective d’un été musical lumineux s’offre donc 
pour Opus Opéra Gattières qui mettra cette œuvre à l’af-
fiche de son 36e festival.

La Présidente 
Stéphanie Courmes

Contact : opus-opera@orange.fr
https://opus-opera.com/

et suivez-nous sur les réseaux sociaux : 
https://www.facebook.com/OpusOpera1

https://www.instagram.com/opus.opera/

A propos de L’Amico Fritz de Pietro Mascagni (Texte 
de Christian Jarniat)
36e Festival Opus Opera 2025
Pour narrer la tendre idylle champêtre de Fritz opulent 
propriétaire terrien - pourtant réfractaire au mariage 
- et de l’adorable Suzel qui parviendra néanmoins a 
conquérir son cœur, Pietro Mascagni (sur un livret de 
P. Suardon s’inspirant du roman d’Erckmann et Cha-
trian) a composé avec L’Amico Fritz (1891) une comé-
die lyrique d’une grande fraîcheur pastorale et buco-
lique, une aquarelle intimiste, quasi impressionniste, 
bien éloignée de l’âpre drame vériste sicilien Cavalleria 
Rusticana (1890) représenté un an plus tôt. Une par-
tition subtile et raffinée chargée d’émotions que l’on 
écoute avec un plaisir friand tout en admirant son or-
chestration chatoyante sertie de contrastes expressifs. 
Des pages enivrantes avec, à l’acte 2, le célébrissime « 
duo des cerises » l’un des plus séduisants de tous les 
opéras de Mascagni dont la sensualité se prolonge 
jusque dans l’Intermezzo riche de nuances instrumen-
tales d’une grande variété, page souvent choisie pour 
être exécutée en concert.
Ce joyau musical avait suscité l’admiration du célèbre 
auteur dramatique anglais George Bernard Shaw le-
quel écrivait à son propos lors de la création londo-
nienne : « Je crois pouvoir résumer cette œuvre en di-
sant qu’elle a tous les charmes d’un beau jour férié ». 



©Jean-Marc ANGELINI 
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Exposition « Hommage à Jean Robert Daumas » (1928-2023)
A l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine, 
la commune de Gattières a rendu hommage à M. Jean 
Robert Daumas, ancien Gattiérois, à travers une exposi-
tion organisée par le service culture et la médiathèque à 
l’espace Louis Vogade. Le vernissage a eu lieu le samedi 
21 septembre en présence de Mme le Maire, de M. Papi, 
de plusieurs élus et des Gattiérois ravis de retrouver en 
photos de vieilles connaissances, et des moments de vie 
au village.

Agriculteur puis agent immobilier, Jean Robert Daumas 
a été élu et adjoint au maire de 1977 à 2008. Très atta-
ché à son village, il a rédigé de nombreux textes pour le 
bulletin municipal de 1978 à 2022, ce qui représente une 
mine d’informations extraordinaire pour le patrimoine 
écrit du village.
Il est à l’origine de la création du club des Sarments gat-
tiérois en 1980 et de la régie des pompes funèbres en 
1986.

Un très grand merci à Christine Damiani et Jean-Marc 
Daumas, ses enfants, pour le prêt de photos officielles et 
de famille qui nous a permis de réaliser cette exposition 
et un grand merci à la famille qui était présente lors du 
vernissage.

CULTURE
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Animation avec le club des Sarments gattiérois
Mi- novembre à l’invitation de la médiathèque Marie Toesca, Christiane accordéoniste d’une commune voisine, 
est venue salle Véronique Lyon pour enchanter les personnes du 3ème âge avec des airs de musique très connus.
Ses doigts couraient sur son « piano à bretelles « pour de belles reprises en chansons : « La vie en rose », « Nissa 
la bella » ou bien encore... 
Un moment intense de partages, de chants et de rires.

Sortie d’un 1er roman
«La guilde des pirates. Tome I : Le tré-
sor des Maures», de Nicolas LHOMME

Rédigé dans un style vif et moderne, 
cet ouvrage écrit par un Gattiérois pro-

pose une découverte originale de la naissance du pro-
testantisme, une plongée dans les tensions religieuses 
historiques avec le catholicisme, tout autant qu’un état 
des lieux réaliste du XVIIe siècle, aux Pays-Bas. Destiné 
plutôt aux jeunes et aux adolescents, il peint une toile 
qui mêle à la fois réalité historique et mythologie an-
tique, jusqu’à une immersion aux confins des origines 
des religions, dans l’Égypte antique des pharaons.

Description :
Amsterdam, XVIIe siècle. Le jeune Séchat coule des 
jours heureux au sein d’une maison close, en com-
pagnie de sa mère. Deux marins de la Compagnie 
néerlandaise des Indes orientales frappent à sa porte. 
Ils sont munis de mystérieux messages, rédigés par 
le père cévenol de Séchat, prophète protestant dis-
paru. À peine les filles ont-elles le temps de prendre 
soin des nouveaux venus, que les cavaliers noirs de la 
très sainte Inquisition catholique incendient la porte. 
Fuyant éperdument par le souterrain des premiers 
francs-maçons, l’équipage part pour un long voyage : 
à travers l’espace-temps, en Égypte antique, jusqu’au 
harem du pharaon, découvrant de mystérieux pou-
voirs au fil de rencontres époustouflantes avec les di-
vinités tutélaires égyptiennes. Le secret de leur origine 
lointaine leur sera-t-il enfin révélé ?

Un auteur gattiérois à l’honneur

Avis des lecteurs
« Ecriture très agréable, vocabulaire recherché et 
précis, descriptions détaillées et surtout merveil-
leuses, ambiance onirique qui fait du bien, sujet 
original qui me plaît beaucoup, je trépigne dans 
l’attente du tome 2 ! »

« Nous avons vécu un voyage dépaysant, les des-
criptions minutieuses et percutantes nous ont 
plongés dans ce monde avec bonheur ! Ton idée 
du long voyage à travers l’espace-temps est mer-
veilleuse ! On en oublie la réalité…
C’est bien ce que cherche un lecteur de roman : 
l’évasion… Nous attendons le tome 2. Où va-t-il 
nous emmener ?

MEDIATHEQUE
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MEDIATHEQUE

Conte amérindien
et atelier attrape-rêves
Samedi 14 septembre la conteuse Fabienne Pujalte a fait escale 
à la salle d’animation Véronique Lyon pour proposer un conte 
amérindien suivi d’un atelier « Attrape Rêves ». 
Un agréable moment d’écoute pour le public venu en famille 
et un sympathique atelier aboutissant à de très jolies créations 
personnalisées.

Chine Seston au Centre de loisirs
Mercredi 17 juillet Chine Seston, jeune illustratrice, est venue au 
Centre d’Accueil et de Loisirs pour expliquer et présenter aux 
plus grands, sa technique de dessin documentaire au trait noir.
De belles réalisations ont été faites par les enfants bien concen-
trés et intéressés.

Cet atelier a été réalisé dans la cadre du CTL « Contrat territoire 
lecture (CTL)» signé par le « SIVOM Pays de Vence » auquel la 
commune de Gattières est affiliée.

Duo Day
Le 20 novembre la médiathèque a accueilli Cédrick Jaeck en 
stage de découverte dans le cadre de l’opération DUO DAY qui 
vise à lutter contre les préjugés sur le handicap au travail. Cette 
opération est pilotée par l’ALGEEI, en collaboration avec le mi-
nistère du Travail, de la Santé et des Solidarités et soutenue par 
la médiathèque départementale des Alpes-Maritimes.

Cédric a accompli avec sérieux et précision les tâches deman-
dées comme dresser la liste des mangas manquants afin de 
les acheter en librairie, un catalogue des jeux vidéo disponibles 
pour le jeu sur place, sans oublier le grand moment de l’équipe-
ment qu’il a réussi avec brio !

Médiathèque Marie Toesca
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À NOTER
DANS VOTRE AGENDA !

Resto théâtre
« Le médecin malgré lui » 
Sur une mise en scène humoristique de Didier Veschi. Cie le petit 
théâtre des Affranchis
Samedi 26 avril
19h : Restaurant l’Hostellerie Provençale
21h : spectacle de théâtre
Entrée gratuite sur réservation
Atelier - 04 92 08 47 32 – culture@mairie-gattieres.fr

samedi
26 avril, 

19h - 21h

Exposition Marcel Oddo     
Peintures sur le thème « Alzheimer dans le rétro »
Vernissage Vendredi 21 février à 18h
Espace culturel Louis Vogade

Du 21 févrierau 8 mars

CULTURE

JEMA - Journées Européennes des Métiers d’Art
Association Mozaïk
Espace culturel Louis Vogade

Vendredi 4,samedi 5et dimanche 6  avril, 10h/18h
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Exposition du concours de dessins des écoles 
de Gattières     
« Dessine-moi ton meilleur ami ou ta meilleure amie »
Désignation des lauréats par le jury le 27 mars 
Concours organisé par le Centre de loisirs et le service jeunesse

Du 28 marsau 4 avril

8ème festival Sans Artifice, 
« Les marionnettes et les fables ».
Avec Charlotte Libeau, artiste en résidence, peintre, sculpteur et 
marionnettiste, de la Cie Kid’Am
Vendredi 21 mars :
- Spectacle « les Fables de la Fontaine », réservé aux scolaires des 
écoles La Bastide et Léon Mourraille
- Vernissage de l’exposition : 16h30 - Salle Vogade

du 14
au 21 mars

9ème édition des Nuits de la lecture sur le thème « Les patrimoines »     
Organisées par le Centre national du Livre
Du 15 au 31 janvier
Exposition de livres anciens adultes et jeunesse

Vendredi 24 janvier à 15h30
Rencontre et discussion entre séniors et élèves de CM
« Les jeux de récréation »

Samedi 25 janvier, 10h30
Contes traditionnels du patrimoine par l’ACIA, «Contes d’Ici et d’Ailleurs »
Tout public à partir de 7 ans – Entrée libre

du 15
au 31 janvier
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CULTURE

Portrait Charlotte Libeau
Artiste, peintre, sculptrice, marionnettiste 

Comment avez-vous débuté ?
Je suis née en 1981 en Vendée et à 16 ans, j’ai décidé 
de partir pour Paris où j’ai rejoint la troupe « le Théâtre 
du fil », dans laquelle j’ai fait mes premiers pas en tant 
qu’artiste. Pendant 2 ans, nous avons voyagé de Paris à 
Avignon et de l’Espagne à l’Allemagne. Puis j’ai rencon-
tré la compagnie « Arketal » (théâtre de marionnettes), 
auprès de laquelle j’ai suivi une formation et me suis 
perfectionnée pendant plusieurs années. J’ai décidé 
ensuite de rester dans le Sud à Tourrettes-Levens pour 
continuer ma carrière d’artiste contemporaine.  

Comment décrivez-vous votre style artistique ?
Il fait référence à mon parcours de vie. Beaucoup de 
spectacles et d’expositions m’ont inspirée. J’aime partir 
dans un imaginaire intérieur comme quand on rêve. La 
poésie et l’onirisme me parlent énormément et quand 
je lis un poème, j’ai souvent des flashs et des projections 
qui m’inspirent pour mes créations.
 
Pourquoi la marionnette comme moyen d’expression ?
Enfant je créais mes jouets avec de la pâte à modeler et 
des crayons et j’imaginais un univers avec ma sœur. J’ai 
démarré le théâtre très jeune à huit ans et la marion-
nette est venue naturellement donner vie à mes créa-
tions. En grandissant je me suis dit que je pourrais en 
faire un métier.

Comment est née la compagne Kid’Am ?
J’ai cofondé avec mon père la compagnie « Kid ‘Am » 
et créé plusieurs spectacles comme Annie du lac, le 
Cirque bleu, Sur le fil, les Animaux des fables ou encore 

Dans l’œil de Charlot. J’ai développé parallèlement des 
ateliers de créations de marionnettes à Nice, St Laurent 
du Var, Vence et Cannes.

Qu’est-ce qui vous pousse à investir dans des projets 
éducatifs ?
J’adore les gamins et je suis moi-même une enfant ! Ce 
qui est chouette dans cette idée de la transmission, c’est 
que j’ai été « élève » moi aussi, et j’ai beaucoup appris 
grâce à l’école de la vie. Si j’enseigne la construction des 
marionnettes et la création de spectacles aujourd’hui, 
c’est pour nourrir la culture des enfants.

Quelles sont vos autres occupations ?
Depuis quelques années, je me suis tournée aussi vers 
la peinture et la sculpture, une source d’inspiration in-
contournable pour la création de mes spectacles.
En 2023 j’ai exposé 15 ans de travail, peintures, marion-
nettes, personnages de spectacle, dans le vieux Nice.
En 2025 je participerai au festival Sans Artifice du 14 au 
21 mars en tant qu’artiste en résidence dans les écoles 
de Gattières.

Charlotte Libeau
06 77 44 75 78

Kidam.marionnettes@gmail.com
 



MILLEPERTUIS
(Hypericum perforatum L.)
Famille des Hypericacées

• Plante herbacée, vivace, glabre de 40 à 70 cm de haut.
• Les fleurs sont jaune vif, assez grandes (entre 2 et 3,5 
cm de long), regroupées au sommet de la tige.
En boutons, lorsque l’on presse les fleurs entre les 
doigts, il en ressort un liquide rouge, caractéristique du 
millepertuis (Hypericum perforatum L.). 
• Les feuilles : opposées, décussées et sessiles. Elles 
sont longues de 1-2 cm et de forme elliptique, 
• Les fruits s’ouvrant jusqu’à la base sont des capsules 
ovales contenant de nombreuses petites graines brunes. 

PÉRIODES DE RÉCOLTE 

Usage culinaire : 
Le millepertuis est très peu utilisé en cuisine. 
Usage thérapeutique :
les sommités fleuries de mai à septembre 

ANECDOTES ET INFORMATIONS

• Le limbe des feuilles est ponctué de très nombreuses 
et minuscules glandes translucides remplies d’huile 
essentielle. Ces glandes, lorsque la feuille est tenue 
face au soleil, ressemblent à de petits trous, d’où sont 
nom, millepertuis signifiant « mille trous ». 
• Il y avait autrefois une importante dimension spiri-
tuelle autour du millepertuis, considéré comme plante 
magique. Au Moyen-Âge, la plante était surnommée 
«chasse diable» et l’on accrochait des bouquets pour 
protéger les foyers. Selon la légende, cette protection 
est apportée parce qu’une goutte de sang du Christ 
serait cachée dans la plante : on peut l’obtenir en pres-
sant un bouton floral de millepertuis délicatement du 
haut vers le bas.
• Il entrait dans la composition de la thériaque, une pa-
nacée que l’empereur Néron tenait de son médecin 
Andromachus, comme antidote contre les poisons.
• Les celtes utilisaient également sa racine pour teindre 
en jaune leurs vêtements.
• Le millepertuis jouait un rôle important pour les an-
ciennes peuplades germaniques qui pratiquaient le 
culte du solstice, car la forme et la couleur de la fleur 
rappellent d’une part le soleil, tandis qu’on considère 
d’autre part la plante comme « porteuse de lumière ».
• Les auteurs des livres de simples du début du Moyen 
Âge appelaient aussi la plante «Corona Regia», cou-
ronne royale, parce que ses fleurs ressemblent à une 
auréole céleste.
• Au XVIème siècle, la plante était bénie le jour de l’As-
somption et protégeait les femmes en couche.
• En raison de sa couleur jaune éclatante et de sa florai-
son abondante, cette fleur est également considérée 
comme un symbole de bonheur et de chance.

PROPRIÉTÉS MÉDICINALES
Les sommités fleuries sont traditionnellement utilisées 
comme :
- Action antidépressive : Le millepertuis, c’est la star des 
antidépresseurs naturels !
- Action sédative et anxiolytique. Le millepertuis peut 
également être utilisé en cas de nervosité, d’anxiété 
(d’origines variées), d’angoisses et de fatigue intense. 
- Le millepertuis est traditionnellement utilisé pour le 
traitement de problèmes digestifs et peut être utilisé 
dans le cas d’inconfort gastro-intestinal modéré.
- Les extraits de millepertuis présentent une activité an-
tibactérienne.
- Cicatrisant : Des préparations à base de millepertuis sont 
traditionnellement utilisées pour leur effet cicatrisant. 
Brûlures du 1er degré, coups de soleil, plaies superficielles : 
grâce à ses propriétés cicatrisantes et antibactériennes, 
le millepertuis est utilisé depuis de longues années avec 
succès dans ces indications. 
- Protecteur cutané et infections de la peau : acné surin-
fectée, érysipèle, dermatite atopique, piqûres, mais aussi 
en cas de peau sèche ou irritée. 
- Activité anti-inflammatoire et antalgique, traditionnelle-
ment utilisé pour traiter des inflammations. Contusions, 
douleurs musculaires, rhumatismes, goutte : en raison 
des propriétés anti-inflammatoires et analgésiques.

Photos d’Eric MONTINI

Macérat huileux de Millepertuis
En usage externe 
Préparation : remplir un bocal désinfecté et préala-
blement taré avec des sommités fleuries fraîches de 
millepertuis, peser de nouveau puis recouvrir d’huile 
(d’olive par exemple ou une autre huile végétale 
Bio). Pour « capter » l’eau des fleurs fraîches, il est 
possible d’ajouter 40 g de sel pour 100 g de plante 
fraîche. Il est intéressant aussi de faire pré-faner la 
plante pendant quelques heures pour diminuer sa 
teneur en eau. Placez le bocal au soleil et recou-
vrez-le d’un tissu épais afin de profiter de la chaleur 
du soleil sans pour autant que les composés soient 
altérés par les rayons UV. Laisser macérer 1 mois en 
remuant de temps en temps puis filtrer et embou-
teiller. 
Préparation d’un baume : pour transporter cette 
huile plus facilement vous pouvez en faire un 
baume en y ajoutant de la cire d’abeille (préalable-
ment fondue), entre 10 à 15 g pour 100 g de macérat 
huileux. 
Utilisation : appliquer 1 à 2 fois par jour (brûlures, 
coups de soleil, plaies superficielles, contusions, 
douleurs musculaires)

Carnet
Nature 

La cueillette sauvage est une pratique qui peut comporter 
des risques dont il est essentiel d’avoir conscience : il n’est pas 
question de cueillir n’importe quoi, n’importe où, n’importe 
comment !

Présentée par Cécilia MONTINI de Natur’Ame

ENVIRONNEMENT
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ENVIRONNEMENT

Parc naturel des Préalpes d’Azur
Fête du Parc 2024
Roquesteron & La Roque-en-Provence
Le dimanche 22 septembre 2024 s’est tenue la Fête du Parc, évènement an-
nuel qui regroupe les acteurs locaux ayant les mêmes valeurs afin de promou-
voir leur savoir-faire. Une journée riche en échange et partage autour des ate-
liers, spectacles et randonnées pour tous, de quoi en satisfaire plus d’un ! 
Le marché du terroir a rassemblé des commerçants, producteurs, associa-
tions, artisans et collectivités, du territoire. Cette année 102 exposants étaient 
présents, avec une fréquentation de 1 500 personnes.
Nous vous donnons rendez-vous cette année à Carros, encore plus 
nombreux !

Changer la perception du public sur le risque incendie
et l’usage raisonné du feu. 

Le territoire du Parc naturel régional des 
Préalpes d’Azur est un territoire expérimental 
du projet « Vivre avec le feu ». Financé par la 
fondation MAIF, celui-ci vise à identifier des 
leviers d’action pour améliorer l’accultura-
tion publique et politique au risque incendie. 
La stratégie de communication engageante 
s’appuie sur des paramètres sociétaux et so-
cio-cognitifs pour provoquer un changement 
des habitudes individuelles. 

Prévention et lutte contre la proliferation
des espèces d’ambroisie dans les A.M.
L’ambroisie est une problématique de santé publique présente en région Pro-
vence-Alpes-Côte-d’Azur et naissante dans le département des Alpes-Maritimes.
Les principaux symptômes sont l’apparition de rhinites, conjonctivites voire même 
crises d’asthme et urticaire chez les sujets les plus sensibles.
C’est une plante très envahissante, capable de se développer sur une grande di-
versité de milieux notamment là où le sol est nu et où la terre a été retournée 
(bords de route, surfaces agricoles, zones de chantier, terrains en friche…). Elle en-
traine donc une perte de biodiversité et des difficultés de gestion. C’est pourquoi il 
est nécessaire de mettre en place des mesures de lutte.
Toute personne détectant la présence d’ambroisies est encouragée à la signaler 
sur la plateforme nationale dédiée à cet effet.
Quatre canaux de signalement sont mis à disposition :
- l’application mobile « signalement ambroisie»,
- le site internet de la plateforme: http://www.signalement-ambroisie.fr,
- l’adresse mail : contact@signalement-ambroisie.fr,
- Le numéro·de téléphone : 0972 376 888 (prix d’un appel local).
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«Chaque année à la même époque, je reste extrêmement 
vigilant quant au retour des oiseaux migrateurs dans notre 
région qui peuvent être la cause de nombreux problèmes 
sanitaires touchant les autres espèces animales et aviaires 
en particulier, les cultures et même l’humain.

Je vous parle, vous l’aurez compris, du retour de l’étour-
neau sansonnet qui rejoint chez nous ses quartiers d’hi-
ver pour profiter d’une grande source d’énergie nutritive 
que sont les olives. Concernant directement les pigeons, 
je constate pour la deuxième année consécutive que le 
caractère cavernicole des sansonnets les pousse jusqu’à 
l’intérieur du pigeonnier municipal dont ils semblent par-
ticulièrement apprécier les entrées étroites.
Je constate que les étourneaux gardés en captivité ont en 
permanence besoin de stimulation mentale, adorent les 
défis et les jouets mis à leur disposition.

Comme l’année passée, je ne suis donc absolument pas 
étonné d’observer tous ces comportements aux alentours 
du pigeonnier. Il faut savoir que les excréments de l’étour-
neau sansonnet sont phytotoxiques, ils contaminent donc 
plantes, arbres et cultures ainsi que la nourriture végétale 
et granivore des animaux. Ces excréments peuvent provo-
quer de nombreux dégâts chez les autres espèces égale-
ment lorsqu’ils contaminent l’eau. 

Le moment de l’année où je retrouve le plus de pigeons 
adultes morts dans la région correspond à cette période 
de novembre à avril. Rien d’étonnant lorsque l’on sait 
que ces migrateurs qui envahissent les villes et villages 
s’abreuvent souvent dans les fontaines et peuvent trans-

mettre des maladies poten-
tiellement mortelles comme 
l’histoplasmose, la salmo-
nellose la chlamydiose et la 
toxoplasmose.

Je rappelle que je porte sys-
tématiquement des gants 
durant ces 5 mois de l’an-
née et vous comprendrez 
aisément mon extrême vigi-
lance face à un «envahisseur» 
d’abord migrateur qui se sédentarise en exploitant tout 
ce qu’il peut découvrir. Ces observations concernant les 
migrateurs me paraissent essentielles pour comprendre 
les différentes situations et état sanitaire des pigeons afin 
de vous fournir des comptes rendus complets qui j’espère 
vous satisfont. Je vous rappelle que j’administre plusieurs 
fois par an des traitements aux oiseaux du pigeonnier 
pour renforcer leur immunité.
Les importantes populations d’étourneaux comprennent 
leur lot d’individus affaiblis et offrent des repas faciles aux 
rapaces qui se font moins présents autour des pigeon-
niers en ces périodes. J’ai encore retrouvé 2 oiseaux morts 
aux abords du village.

En octobre, 43 couples ont couvé des similis et je n’ai laissé 
éclore aucun petit soit zéro jeune né au lieu de 86.

Toujours une consommation très importante des blocs de 
sel anisé avec les avantages qui en découlent pour les fa-
çades et sites de la ville.»

Le pigeonnier, au fil des saisons
(automne 2024) par Bruno Galiana 

Les agents des espaces verts ont procédé en novembre à l’embellissement du village avec les plantes fleuries de saison : 
Pensées, Renoncules, Mufliers, Giroflées, Primevères et Cyclamens notamment.

Fleurissement du village
Automne / hiver



Depuis vingt ans, le conseil municipal de Gattières a pris 
conscience de la nécessité de renforcer la mise en sécu-
rité des piétons et autres usagers de la route aux abords 
des lieux d’habitats groupés de notre commune.

Malgré le manque de moyens de réalisation destiné à 
la voirie métropolitaine ou communale (le financement 
des travaux limité, les cessions foncières nécessaires dif-
ficiles à obtenir des riverains des voies concernées, les 
normes à respecter souvent irréalisables techniquement 
dans nos villages perchés, le coût toujours croissant des 
travaux de génie civil), des améliorations sont entreprises 
chaque année dans ce domaine, sous la responsabilité 
du maire et de la municipalité :
• Pose de ralentisseurs, route de la Manda (à la demande 
des riverains pétitionnaires).
• Pose de feux tricolores, route des Sauces et route de 
Vence.
• Création du passage Armando.
• Extension du rond-point du village.
• Recalibrage du chemin de la Halte avec l’élargissement 
de deux virages dangereux.
• Aménagement des parkings Léon Mourraille, des Serres 
Inférieurs et de la Crèche.
• Sécurisation des cheminements piétons, rue des Fades, 
rue des Anciens Combattants, route des Sauces (400m), 
route de Carros Village (400m), route de Vence (400m), 
route de la Manda (1km), route de St Laurent (100m), che-
min de Provence (1km), dont des travaux très importants 
concernant le contournement piétonnier du bâtiment 
de l’ancienne gare.

Réalisés en 2024 :
• Mise en service des feux tricolores avec la sécurisation 
de la traversée des piétons, chemin de Font-Cailloure 
(route de la Baronne)
• Pose de ralentisseurs de vitesse et trottoirs au bas de la 
route de la Manda, en partenariat avec la ville de Carros
• Pose de cinq équipements de modération de vitesse en 
agglomération sur la route de St Laurent

Prévisions pour 2025 :
• Ouverture du parc de stationnement souterrain de qua-
rante-neuf places, situé sous l’immeuble en construction
• Réfection totale du parking de l’Alambic (plus d’un mil-
lion d’euros)
• Mise aux normes de la partie haute du chemin de la 
Bastide
• Sécurisation du cheminement piétons au rond-point 
de la pharmacie
•  Reprise du revêtement de voirie dans la partie très pen-
tue du chemin du Clot
• Prolongement du trottoir, route de Vence jusqu’à la sor-
tie d’agglomération
• Travaux de revêtement, chemin des Serres

Marcel Cavallo
adjoint au maire, délégué à la voirie

VOIRIE
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SPORT

TCBG
Bonjour à tous les Gattiérois ! 
La saison tennistique 2024/25 a démarré dès le mois de 
septembre et nos équipes avaient hâte de reprendre la 
compétition. 
Cette année nous avons encore engagé deux équipes de 
jeunes, une avec les filles en U18 et une avec les garçons 
en U16, et trois équipes adultes avec une équipe femmes 
et deux équipes messieurs. Durant cette période autom-
nale, les températures douces et une météo clémente 
nous ont permis de finir ces premières compétitions sans 
problèmes.
 
Nos jeunes se battent avec leurs armes mais sont tombés 
sur des adversaires coriaces lors des premières journées 
mais la compétition n’est pas terminée et ils auront la pos-
sibilité de se rattraper les week-ends suivants ! 
Pendant que les jeunes poursuivent leurs matches, pour 
les adultes c’est déjà fini pour cette première compétition.  

Notre équipe femme en D1, après un démarrage encou-
rageant, une victoire et un match nul lors des deux pre-
mières journées, est tombée sur deux équipes plus fortes, 
et terminent 4ème de leur poule, à un point du podium.
 
Pour les messieurs, notre équipe +35 en D2 a eu forte af-
faire pour ce début de saison, et termine dernière de sa 
poule. En revanche notre deuxième équipe messieurs en 

D3 +45 pour la première année, a fait bonne figure dans 
sa poule et termine seconde mais à égalité de points avec 
le premier, et avec que des victoires et un nul face aux 
premiers. Encourageant pour la suite, qui devrait norma-
lement découler sur une demi-finale très prochainement 
et une perspective de finale à venir ! 
 
Et puis, en dehors des rencontres et de la compétition, 
notre club a voulu organiser encore cette année une fête 
d’Halloween pour les jeunes. Avec en chefs de file, notre 
spécialiste des événements, Julie, ainsi que Ludo, notre 
entraîneur, tous deux ont admirablement décoré le club 
House pour l’occasion et ont pu fêter Halloween avec les 
enfants, qui se sont bien amusés, autant sur les terrains 
que pendant le goûter ! 

Pour terminer l’année civile en beauté, nous avons organi-
sé une fête de Noël samedi 14 décembre dans l’après-mi-
di au club avec les enfants, l’occasion de partager de bons 
moments avant les vacances. 

De la part du comité du club de tennis, nous vous souhai-
tons à toutes et à tous une excellente année 2025 ! 



Récit de Jean-André Brun
Finisher de l’Ultra-Trail du Mont-Blanc
«Je m’appelle Jean-André et je vis à Gattières depuis 
2007. Cela fait dix ans que je cours, et j’ai toujours rêvé de 
réaliser l’Ultra-Trail du Mont-Blanc (UTMB) pour son pres-
tige, son atmosphère unique et ses paysages à couper le 
souffle Cet été, ce rêve est devenu réalité, et j’ai vécu une 
aventure bien plus intense que je ne l’aurais imaginé. J’ai 
réalisé quelques performances sur route (32 minutes au 
10 km et 2h33 au marathon), mais l’UTMB était un défi 
différent, testant mon endurance physique et ma force 
mentale.

Arrivé à Chamonix le mardi, avec le départ prévu pour le 
vendredi à 18h, l’ambiance était extraordinaire, comme 
un Disneyland du trail et m’a encore plus donné envie 
de prendre le départ. Le jour J, l’hymne «Conquest of Pa-
radise» a résonné, et nous étions 2700 athlètes à nous 
élancer, entourés de milliers de spectateurs. Les profes-
sionnels finiraient en moins de 20 heures, tandis que les 
amateurs mettraient jusqu’à 46h30. À cet instant, l’an-
goisse de ne pas réussir me hantait, mêlée à l’inquiétude 
de ne pas être à la hauteur. Je n’avais jamais couru autant 
de kilomètres, mais au fond de moi, je savais que j’étais 
prêt à relever ce défi monumental.
La première partie du parcours offrait un magnifique 
coucher de soleil sur la descente vers Saint-Gervais, mais 
la nuit a rendu la progression difficile avec des cols qui 
semblaient interminables. J’attendais avec impatience 
les premières lueurs du jour, sachant que la deuxième 
partie serait magnifique.

Lorsque le jour s’est levé, la lumière a révélé la beauté des 
montagnes. L’aide de mes amis, qui m’ont soutenu du-
rant les 40 derniers kilomètres, a été précieuse. Franchir 
la ligne d’arrivée en 35h07, à la 426e place, a été un mo-
ment d’émotion. Mes amis m’attendaient, et j’avais ter-
miné mon UTMB, un moment de bonheur simple après 
tant d’efforts.

Après une courte nuit, je suis retourné à Chamonix pour 
accueillir le dernier concurrent, une tradition touchante 
dans les sports d’endurance. En revêtant ma veste de 
finisher, j’ai ressenti une immense fierté en voyant les 
derniers concurrents terminer. C’était une véritable célé-
bration de solidarité. Merci de me permettre de partager 
cette expérience, un chapitre de ma vie que je chérirai 
toujours. Depuis, j’ai également terminé le marathon de 
Berlin en 2h38 (759 ème sur 54000 finisher).»

171 km
10 000 m de dénivelé positif pour 
faire le tour du Mont-Blanc en 
traversant l’Italie, la Suisse et la 
France

SPORT
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ACTIVA 
Joyeuse année !
Le Théâtre et le hip-hop/adultes ont fait leur entrée chez Activa :

Sohalia propose un atelier théâtre les vendredis de 17h à 19h et déjà 12 petits comédiens de 6 à 12 ans apprennent 
et conjuguent avec l’art de l’expression. Notre comédienne apporte une fraicheur créative à ses ateliers. Sa passion 
pour le théâtre et son approche innovante promettent de révéler des talents et procurent du plaisir à notre petite 
compagnie en devenir.

Tiffany propose un nouveau cours de hip-hop/adultes et déjà 17 danseuses viennent partager cette discipline et dé-
couvrir la créativité la rigueur et le dépassement de soi.

Une fin d’année 2024 conviviale ! 
La semaine du 16 au 20 décembre a été consacrée aux portes ouvertes et cours parents/enfants qui ont vu défiler 
plus de 190 personnes dans la salle de l’Atelier. Les disciplines Jazz, Classique, Contemporain et Hip-hop ont fait des 
heureux et ont eu raison de certains muscles chez les parents venus danser.  Un goûter et un petit présent offerts par 
l’association ont clôturé ce moment de partage très festif. Merci et bravo encore à tous les participants.

Cette saison s’annonce encore riche en événements : (d’autres sont à venir…)
- janvier assemblée générale et pot de l’amitié salle Vogade
- vacances de février 10/11/12 stage de danse à st Martin-du-Var ouvert à tous 
- vacances d’avril 7/8/9 stage de danse à St-Martin-du-Var ouvert à tous 
- mai : Les Arts en fête
- 22 juin, à 17h30: grand gala de fin d’année à la salle du théâtre de La Licorne à Cannes la Bocca  

Vous pouvez encore nous rejoindre : les cours sont ouverts à partir de 4 ans danse jazz classique contemporaine hip 
hop et théâtre.
Vous pouvez aussi nous suivre sur instagram : @activa_danse

Sportivement, 
Céline 06.24.51.67.31

Gattières en couleurs, ça tourne !
Comme prévu, Gattières en couleurs a ouvert son atelier 
couture, tricot, crochet, macramé et autres travaux ma-
nuels… et les réalisations n’ont pas tardé : une robe pour 
femme, un pull pour bébé, un pull pour femme, des 
chaussons d’intérieur, un napperon en dentelle spécial 
Noël, un porte-pot en macramé…et bien d’autres pro-
jets sont en cours. Des moments joyeux autour d’un 
bon café ou d’un réconfortant thé accompagné d’une 
viennoiserie. 

Débutant ou confirmé, venez vite nous rejoindre 
chaque mercredi matin de 9h45 à 12h15, salle Charles 
Alfred pour vous initier à nos différentes activités ou 
partager vos connaissances.

Si vos placards, vos malles, vos greniers… recèlent d’ob-
jets qui vous encombrent et ayant un lien avec ces nou-
velles activités, vos dons seront les bienvenus. D’ores et 
déjà, un grand merci à la dame qui nous a offert divers 
coupons de tissus, laines, fils etc…
Et le mercredi après-midi, c’est peinture ! Toujours avec 
la bienveillance de notre professeur, Albino Marcolli, 
nos artistes préparent déjà leur exposition annuelle du 
mois de juin. 

N’imaginez pas que cet atelier est réservé à des peintres 
confirmés ! Un artiste sommeille en chacun d’entre 
nous ! Réveillez-le et venez nous rejoindre : la peinture 
c’est d’abord du plaisir et ce n’est pas si difficile… 
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Entretien avec le Lieutenant Jean-Luc Vergari, 
nouveau chef de centre de la caserne
des Pompiers de Carros

Pouvez-vous nous parler de votre parcours profes-
sionnel ?
Je suis rentré volontaire à 17 ans en 1983, puis profes-
sionnel en 1987, après avoir effectué mon service mi-
litaire au bataillon des marins pompiers de Marseille. 
Mon père, ancien pompier professionnel à Nice, nous a 
transmis cette passion, mon frère et moi. Et mon fils, à 
son tour, a rejoint cette profession il y a déjà 10 ans. C’est 
donc une véritable histoire de famille.
J’ai commencé sapeur, puis ai gravi les grades, un par 
un, jusqu’au lieutenant hors classe à ce jour. Parmi les 
différentes fonctions occupées, celle notamment de 
chef de section opérationnelle puis celle, la dernière en 
date, d’adjoint au chef de centre du CIS saint-Isidore. 
Après 37 années passées à la compagnie de Nice, j’ai 
rejoint depuis le 1er aout celle de Cagnes-sur-Mer.

Que représente être chef de centre à Carros ?
C’est être en première ligne pour assumer la responsa-
bilité humaine et opérationnelle pour le service public 
et gérer un effectif de 90 agents comprenant des SPP 
et des SPV. 

Quelles sont vos priorités dans vos nouvelles fonc-
tions ?
C’est de garantir les compétences opérationnelles et 
physiques de mes agents, mais également d’assu-
rer leur bien-être au travail. Et c’est aussi entretenir 
de très bonnes relations avec les élus et les différents 
partenaires. 

Comment envisagez-vous de renforcer la collabora-
tion au sein de l’équipe des pompiers ?
Par leur l’écoute, la communication, le relationnel, mais 
également par les moyens donnés pour répondre à 
mes priorités.

Quelles initiatives comptez-vous mettre en place pour 
améliorer la sécurité et l’efficacité des interventions ?
De la formation en interne, des visites dans des entre-

prises qui nécessitent une attention particulière, ainsi 
que des exercices incendie sur site. Si vous avez des 
sites voués à la destruction, je suis preneur ….

Avez-vous des projets spécifiques pour sensibiliser 
la population aux risques et à la prévention des in-
cendies ?
J’ai déjà commencé à faire des exercices incendie/
évacuation avec différentes entreprises et écoles. Je 
compte poursuivre ces actions. 

Quelles sont vos attentes vis-à-vis des relations avec 
les autres services d’urgence et les autorités locales ?
Je cherche à créer un climat de confiance, à entretenir 
de très bonnes relations, ainsi qu’une aide ou soutien 
en cas de besoin, dans la mesure du raisonnable 

Quelles valeurs souhaitez-vous promouvoir au sein de 
la caserne ?
Les valeurs humaines, celles du respect de l’autre et 
des règles, ainsi que l’efficience.

Avez-vous un message particulier que vous aimeriez 
adresser aux habitants de Gattières ? 
Vous pouvez compter sur les pompiers de Carros !

SÉCURITÉ
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Cette association mémorielle est reconnue d’utilité pu-
blique depuis 1906. Elle assure principalement la sau-
vegarde, l’entretien, la rénovation et le fleurissement 
des tombes et des monuments élevés à la gloire des 
«Morts pour la France», la commémoration des évène-
ments historiques.
Afin de ne pas compliquer le tissu associatif local, tant 
sur le plan financier qu’organisationnel, il a été retenu 
le regroupement des 3 communes précitées et repré-
sentées par un seul drapeau où y figurent les noms.

Un représentant est désigné pour chaque commune 
à savoir :
Président : M. Jean-Henri Wattebled pour Carros, (par 
ailleurs membre de l’UNC Gattières),
Vice-Président : M. Mohamed Messaoud pour Le Broc 
(par ailleurs vice-président des Harkis de Carros),
Vice-Président M. Daniel Crastes pour Gattières, (par 
ailleurs Président de l’UNC de Gattières) Tel : 06 87 96 
02 98 

Sur la terre de nos deux martyrs de la résistance, Ange 
Torrin et Séraphin Grassi, Gattières a toujours su se 
montrer à la hauteur de son devoir de mémoire. Ani-
mée par des personnes issues du monde combattant 
(UNC, Harkis de Carros), cette association en complé-
tera l’exigence qui nous est faite. Un premier fleurisse-
ment sous le drapeau de cette nouvelle association a 
été organisé le samedi 9 novembre 2024 au cimetière 
de Gattières et près de 30 tombes ont ainsi été fleuries.
L’ensemble des animateurs étaient présents, avec le 
drapeau et son porteur Mathéo Portaneri, sa secré-
taire Françoise Guiter-Bardez, ainsi que des membres 
de l’UNC locale Emile Nirascou, Gérard Maurel, Franck 
Marrone accompagné de sa fille, la petite Paolina, âgée 
de 5 ans et demi, dont le comportement exemplaire 
dans le déroulement du fleurissement pour une enfant 
de cet âge, lui a valu une lettre de félicitations et une 
boîte de chocolat.

Cette association est ouverte à toute personne ayant 
une sympathie pour le monde combattant et la recon-
naissance des sacrifices effectués par nos anciens pour 
que notre pays reste libre. Si c’est votre cas, n’hésitez 
pas à nous rejoindre.

Une grande reconnaissance aux élus départementaux 
pour l’aide apportée dans l’acquisition du drapeau, à 
savoir Mme Pascale Guit-Nicol, maire de Gattières, M. 
Yannick Bernard, maire de Carros, et bien entendu le 
Président du Département, M. Charles-Ange Ginesy.
Remerciements également « Aux fleurs de Valériane » 
animé par Valérie Grec-Meresse fleuriste de notre belle 
commune, pour la grande qualité des bouquets.

Le Souvenir Français,
affiliation des communes de Carros, Le Broc et Gattières

UNC, section Gattières
Assemblée générale ordinaire 
Notre assemblée générale s’est tenue samedi 23 no-
vembre dernier, salle des Sarments Gattièrois, égale-
ment siège de l’association locale UNC. Cette salle a fait 
l’objet d’une totale rénovation et le mobilier entière-
ment remplacé. Un grand merci à la municipalité pour 
cette réalisation.

20 adhérents étaient présents sur les 28 inscrits.
Le Président départemental M. André Autiero y assis-
tait également.
Le bureau de l’association à été reconduit, à savoir :
- Présidente d’honneur : Mme Pascale Guit-Nicol maire,
- Président actif : M. Daniel Crastes,
- Président délégué : M. Emile Nirascou,
- Trésorier : M. Joseph Tropeano
- Secrétaire : M. Léon Noble,
L’ordre du jour étant épuisé à 12h, la séance a été levée 

après avoir respecté une minute de silence envers nos 
camarades décédés dans l’année et entonné l’hymne 
national.
Le verre de l’amitié a été partagé et l’excellent repas 
cuisiné par Laure et Fred Sappa (Chez nous) pris dans 
la salle communale l’Atelier.
Merci à Laure et Fred Sappa pour l’aide apportée au 
service à table.

Daniel Crastes

PROTOCOLE
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PROTOCOLE

Commémoration de l’armistice du 11 novembre 1918

En ce 11 novembre nous avons procédé à la commémoration de l’armistice de la « Grande Guerre ».
106 ans après, il est important de ne pas oublier cette Première Guerre mondiale qui, entre 1914 et 1918 fit plus de 
20 millions de morts.

MAIRIE DE GATTIERES

Un nouveau site internet au service de tous
pour simplifier vos démarches et améliorer la communication 
La mairie de Gattières a le plaisir de vous offrir son 
tout nouveau site internet conçu pour faciliter vos dé-
marches administratives et vos recherches. 

Depuis la page d’accueil, vous découvrirez des boutons 
d’accès rapides conçus pour faciliter vos démarches 
administratives. Que ce soit pour une demande de per-
mis, une inscription scolaire ou toute autre formalité, 
tout sera désormais à portée de clic !

Nous avons également intégré un espace dédié à l’af-
fichage légal de la mairie, (avant dernier bouton de 
cette ligne) où vous pourrez consulter les documents 
officiels et les délibérations en toute transparence. Et 
vous pourrez également contacter facilement la mai-
rie via le dernier bouton dédié.

Vous trouverez ensuite les « actualités à la une » qui 
vous permettront d’accéder aux dernières informa-
tions ainsi que  les « prochains événements » .
Nous vous invitons à explorer ce nouveau site et à nous 
faire part de vos retours (associations@mairie-gattieres.
fr). Votre avis est précieux pour nous aider à continuer 
d’améliorer nos services.
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Après près de 4 ans de fermeture, M. Caldeira, carrossois, 
fort d’une expérience de 25 ans dans la mécanique, vient 
de reprendre la gérance du centre de contrôle technique 
situé route de Carros.
Le centre agrée s’occupe du contrôle technique, régle-
mentaire ou contre visite, de tous véhicules (2 et 4 roues), 
pour les particuliers et professionnels.
Parmi les motivations énoncées par ce nouveau gérant, 
vient en premier celle de la sécurité : « Je souhaite contri-
buer à la sécurité routière en m’assurant que tous les vé-
hicules répondent aux normes de sécurité. En reprenant 
le centre de Gattières, je peux utiliser mon expertise pour 
prévenir les accidents et protéger les conducteurs, passa-
gers et piétons en identifiant et détectant les défaillances 
mécaniques avant qu’elles ne deviennent dangereuses. 
Quand on voit ce qui roule, il y a de quoi parfois avoir peur». 
La localisation de ce centre, à quelques pas du village, per-
mettra sans nul doute de faciliter vos contrôles pour rouler 
en sécurité.

Horaires : Du lundi au vendredi, de 8h00 à 12h00
et de 13h30 à 18h00

Le samedi matin, de 8h00 à 12h00
269, route de Carros, 066510 Gattières

04 97 27 52 09 - Gattières.autobilan@gmail.com

NOUVEAU

Diagnosur, Gattières autobilan
Un nouveau gérant pour un centre de contrôle technique proche de chez vous

Prodépannage informatique
Depuis quelques mois, de nouveaux services informa-
tiques sont proposés à Gattières, à proximité des com-
merces du village. Entretien avec son responsable, Théo 
Desmaziere

Quel est votre profil et votre ancrage à Gattières ?
Originaire du Nord de la France, je me suis installé à Saint-
Laurent-du-Var en 2016, puis à Gattières en 2020. Passion-
né d’informatique depuis l’enfance, j’ai travaillé plus de 
huit ans dans ce domaine, notamment en maintenance 
et gestion de parcs informatiques. Puis en 2020, j’ai débu-
té ma propre activité, en exerçant initialement à domicile, 
avant d’ouvrir Prodépannage Informatique cette année, 
afin de contribuer à l’économie locale et d’offrir un meil-
leur service de proximité.

Qu’est-ce qui vous a motivé à ouvrir ce commerce ?
Mon envie d’aider les gens et de rendre l’informatique ac-
cessible à tous. Gattières manquait d’un service local dé-
dié à l’informatique, et je souhaite être une solution convi-
viale pour les réparations et conseils.

Quels services proposez-vous et vos défis ?
Nous offrons : Vente de matériel informatique / Répara-
tion d’ordinateurs / Dépannage à domicile ou en atelier / 
Assistance et formation / Installation de vidéo-surveillance 
et d’alarmes anti-intrusion
Notre défi principal est de rester compétitif face aux 
grandes enseignes tout en offrant un service personnalisé.

Comment sélectionnez-vous les matériels et logiciels ?
Je privilégie des marques fiables, de bon rapport quali-
té-prix et teste certains équipements pour garantir leur 

qualité. Je recommande des produits adaptés aux besoins 
des clients.

Comment gérez-vous les demandes de dépannage ?
Les pannes complexes sont traitées en atelier, tandis que 
les dépannages simples se font sur site. Nous évaluons 
chaque situation dès le premier contact.

Comment envisagez-vous l’évolution de votre entreprise ?
Je prévois d’élargir nos services avec des solutions ba-
sées sur l’intelligence artificielle et de développer des 
formations pour aider nos clients à mieux utiliser ces 
technologies. Mon objectif est de faire de Prodépannage 
Informatique une référence locale en accompagnement 
numérique.

L’atelier est ouvert (hors rendez-vous) :
Mardi et jeudi : 18h30/20h00 - Samedi 10h00/14h00 

Tél. 09 73 12 72 83
27, route de la Manda (à côté de la boulangerie)

www.prodepannage.fr - contact@prodepannage.fr



VIE ÉCONOMIQUE

Pouvez vous vous présenter et nous parler un peu 
de vous ?
Je suis passionné par la gastronomie depuis mon enfance 
et me suis orienté vers des études en rapport : Lycée Hôte-
lier Jeanne et Paul Augier, stages en restaurants étoilés ou 
aux cotés de Meilleurs Ouvriers de France pour apprendre 
la rigueur et les meilleurs techniques. 
Diplômes en poche  (Bac Pro Cuisine, Mention complé-
mentaire Cuisinier Traiteur et Dessert de Restaurant), j’ai 
décidé de me lancer dans les concours, grâce au Chef Bru-
no Seillery et ai obtenu plusieurs places encourageantes :
- 3ème place au Concours International Les Toques Blanches
- Médaille d’Or départementale et régional au Concours 
des Meilleurs Apprentis de France.
- Finaliste (Top 20 ) des Meilleurs Apprentis de France
- 3ème place au Concours international jeune Chef pâtissier 
des Etoiles de Mougins.
Dans le prolongement de ces défis, j’ai ouvert mon au-
to-entreprise de Chef à domicile il y a maintenant un an 
afin de pouvoir donner vie à mes rêves.

Pouvez vous nous parler de la création que vous avez 
présentée et de ce qui la rendait spéciale ?
Le dessert que j’ai présenté avait pour thème « La Pro-
venance », J’ai décidé d’y associer la figue de Soliès 
avec la lavande, le citron de Menton avec le thym et 
un calisson retravaillé. La particularité de ce dessert 
est qu’il etait accompagné d’une boisson limpide, 
équilibrée et rafraîchissante élaborée par mes soins, 

qui regroupait l’intégralité des saveurs constitutives 
de mon plat.

Quelles émotions avez vous ressenties en montant 
sur le podium?
Le simple fait d’avoir été sélectionné parmi les trois autres 
finalistes était déjà une récompense en soi. Et réussir à 
monter sur le podium lors de mon premier concours Inter-
national en catégorie Professionnelle (et non plus «Jeune») 
m’a prouvé que lorsqu’on se donne les moyens, on peut 
arriver à faire de grandes choses.

Tom Pelissier a monté les marches du podium 
au concours de pâtisserie des étoiles de Mougins
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La commune a mis en place une mutuelle communale.
Des permanences sont à votre disposition salle des Sarments gattiérois.
Pour tout renseignement : 06 10 49 36 88

Mutuelle communale

EXPRESSION DE L’OPPOSITION
GATTIÈRES SÉRÉNITÉ
À notre grande surprise, et surtout à notre grande joie la commune de Gattières vient de se doter d’une police municipale. Alors que la pro-
position de création d’un tel service avait toujours fait l’objet d’un rejet par la municipalité en place, celle-ci vient de la créer.
On peut légitimement s’interroger sur ce revirement soudain. Quel sens donner à ces décisions ?
Oserait-on faire croire à chaque Gattiérois que désormais le dispositif en place veillera sur leur sécurité et leur bien 24 heures sur 24 ?
A ce jour, l’effectif total de cette police municipale s’élève à UN agent et nous tenons à féliciter notre gardien brigadier.
Néanmoins nous n’avons aucune information quant au développement de cette police avec ses moyens, ses missions et ses pouvoirs...., une 
fois encore le projet n’est ni détaille ni chiffré.
Par ailleurs, le conseil municipal a délibéré le jeudi 31 octobre 2024 pour accorder la protection fonctionnelle à Madame le Maire pour des 
propos diffamatoires et injures publiques qu’elle aurait dispensés ! A fortiori, ce serait plutôt aux victimes de consentir une protection, or 
Madame Le Maire n’est pas considérée victime mais auteur !
Hélas Gattières Sérénité n’a pas eu le loisir de prendre part à la discussion car hasard du calendrier (ou pas...), ce conseil fut programmé par 
Madame le Maire le soir de la fête d’Halloween. Nous, membres de Gattières Sérénité avions préféré consacrer notre soirée à l’organisation 
de la fête d’Halloween pour laquelle nous nous étions engagés depuis plusieurs mois, pour le plus grand bonheur des petits Gattiérois et de 
leurs familles.
GATTIERES SERENITE vous souhaite de belles fêtes de fin d’année, Gattièroises, Gattiérois, recevez tous nos vœux de bonheur, de santé et de 
réussite. Que cette nouvelle année 2025 soit pleine de joie, de prospérité et de sérénité.

Grégory BONUCCI – Président de Gattières Sérénité
Barbara ROCHEREAU

ENSEMBLE POUR GATTIÈRES
À l’heure de la clôture de cette édition, aucun article ne nous est parvenu.
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Ils nous ont quittés

Naissances

ÉTAT CIVIL

Claudine Gabrielle Andrée PERRICHON, Ep. VALEIX,
le 07/09/2024

Jacqueline Linda Joséphine TOMMASINI, Vve CATENACCI,
le 09/09/2024

Régis Georges PETITJEAN, le 16/09/2024

Joséphine PEREA, Vve GUERRA, le 25/09/2024

Carolino Antonio FERNANDES, le 04/10/2024

Alain Marcel Eugène Albert BOSSION, le 08/10/2024

Pierrette Louise DURAND, Vve EQUAGNIGNON,
le 09/10/2024

Michel Robert POMMIER, le 24/10/2024

Calogero INGRAO, le 14/11/2024
Michel Pierre MARIE, le 18/11/2024

Claudia Giulia BAZZANA, le 02/12/2024

Joseph POMA, le 05/12/2024

Marguerite Marie DALMASSO, Vve GIORSETTI, le 13/11/2024

Barthélémy Francois Henry PRIORI, le 27/11/2024

André MARTANI, le 09/12/2024

Alfred Olivier Albert FERRARI, le 09/12/2024

Joséphine DEPLANO, Vve NICOLETTI, le 09/12/2024

Joseph Albert PASSERON, le 9/12/2024

Adelina GUERRA, Vve GARELLA, le 16/12/2024

Jane Françoise LAUDU, le 21/12/2024

Louise Charlotte PIO, Vve BOTTERO, le 28/12/2024

Marie Madelaine Micheline VAIRET, épouse EUPHRASIE,
le 03/01/2025

Charles GILLOUX, le 09/05/2024

Pauline GARANT, le 02/07/2024

Chloé LEMÉE, le 09/08/2024

Lyana PERETTI, le 12/09/2024

Zoé GIORANINO, le 22/09/2024

Sélène PAYET, le 28/09/2024

Andrea DI BLASI, le 15/10/2024

Neghan BOIG, le 19/10/2024

Elio BOYER, le 16/11/2024

Naissance à Gattières
Un jeune couple d’agriculteurs, installé depuis deux 
ans à Gattières, souhaitait faire un «accouchement à 
la maison». Mais leur bébé en a décidé autrement! 
En effet le mercredi 18 au matin, alors qu’ils se ren-
daient à leur exploitation, les premières contractions 
ont commencé. Pas le temps de faire venir la sage 
femme. La maman avait déjà commencé le travail et 
le bébé arrivait.
Le papa mit ses mains pour réceptionner le ‘’bébé 
coiffé’’ (il s’agit d’un bébé venant au monde encore 
envelopé de sa poche). Celle-ci éclata au contact de 
ses mains et Julie apparut, magnifique bébé!
Selon de vieilles croyances les bébés coiffés portent 
chance et bonne fortune, un vrai talisman !

Mariages
Thierry CAILLEUX et Nathalie JORDAN, le 21/09/2024

Frédéric NORIGEON et Léa CAGIANO, le 28/09/2024

Loïc GOMEZ et Olivia LEROY, le 28/09/2024

Jennifer SALAZAR GUERRA et Marc LECA, le 05/10/2024

Laurence GUILLAIN et Frédéric PROCOLAM, le 15/10/2024

Camille RALLI et Yoann PALUMBO, le 19/10/2024

Baptêmes républicains

Marylou MARINONI, le 19/05/2024

Capucine CARETTE, le 01/06/2024

Sasha CARETTE, le 01/06/2024

Alice FERRARO, le 16/06/2024

Rose GAPIN, le 22/06/2024  

julie SOMMEREUX, le 18/12/2024




